
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      
 

イアンH.S.ライズ [オーストラリア]
新 保 清 久 [新潟万代]
鈴 木 武 [三条南]

会 長 野 崎 正 明
幹 事 熊 倉 高 志
Ｓ Ａ Ａ 吉 沢 栄 一

国際ロータリー会長
第 2560地区ガバナー

第４分区ガバナー補佐

皆さんこんにちは。 

暦の上では立冬を迎えまして冬に入りましたが、まだまだ紅葉もあり晩秋と言 

った方が適切のように思います。しかし朝晩は寒くなっております。健康には留

意をしていただきたいと思います。 
 

本日は年初からお願いしておりました講師のお一人、株式会社エコール国際ネ 

ットワーク 代表取締役社長、梅田純子様をお迎えしております。 

昨日中国からお帰りになったばかりで、大変お疲れのところ、お引き受けいただ 

きまして、まずもって感謝を申し上げます。有り難うございます。 

先生は、県内は勿論、国内におきましても最も中国に精通されているお一人で 

いらっしゃいます。後程詳しく紹介させていただきます。 
  

さて、本日のお話にも繫がるかと思いますが、日本でのキャッシュレス化につ 

いて、少し紹介させていただきます。 

日本ではモノやサービスを購入する際、現金で支払うことが圧倒的に多く、民 

間最終消費支出に対するキャッシュレス決済額の割合は、2015 年で約 20％弱、

40％を超えるアメリカや 50％を超える中国と比較すると非常に低い水準にな

っております。 

キャッシュレス決済というと、クレジットカードや直接買い物代金を口座から支

払う為のデビットカード、更には電子マネー等のカード決済が主流となっており

ますが、特にネット通販では殆どがカード決済に変わっているようであります。 

また、最近ではスマートフォンやカード以外のキャッシュレス決済も増えており 

まして、スマートフォンを使って銀行の口座から公共料金を支払うサービスや Q 

R コードを読み取る決済サービス等、今後は更に変化をしていくと思われます。 
 

梅田先生には「漢字とお金」と題して卓話をしていただきますが、その辺の中

国事情もお聞きできると思います。よろしくお願いいたします。 

 また、ロータリーではロータリーカードが発行されておりまして、その利用額 

の 0.3%がポリオ撲滅資金に還元されております。新しくカードを作る予定など 

ございましたら是非よろしくお願いいたします。 

以上、本日の挨拶とさせていただきます。 
 

 

2017.11.13 No.2255 No.14 

出 席 率 

会員48名中28名

（株）エコール国際ネットワーク　代表取締役社長　梅田純子様

11/7 三条北RCへ 永井篤利君　 野島廣一郎君　 太田義人君　 谷　晴夫君　 坪井正康君　

11/9 加茂RCへ （公式訪問） 星野健司君

93.33%(10/23 )

ゲスト 

出席率 先々週の出席率 

先週のメークアップ

ゲスト 



  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅田純子略歴（2017 年 11 月 8 日現在） 

［最終学歴］   新潟大学大学院 人文科学研究科修士課程 修了 
 

［現  職］   株式会社エコール国際ネットワーク 代表取締役社長 

          学校法人山口松陰学園 松蔭高等学校 燕三条校代表 

      

 

三条南ＲＣ野崎会長さんのもと、メーク
アップさせていただきます。
私は、他クラブへメークアップすると…
不思議と元気がでます。感謝です。

野 崎 君 エコール国際ネットワーク 代表取締役
社長 梅田純子様、本日は卓話宜しく
お願いいたします。

熊 倉 君 梅田純子様、本日の卓話よろしくお願
いいたします。

本日の卓話 梅田様　ご苦労様です。

田 代 君

います。

西 巻 君 本日の卓話、楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。

梅田さんの卓話楽しみにしています。

ＢＯＸに協力いたします。

大渓君、坂井君、銅冶君、野水君

三条北RC

中 條 耕 二 様

渡 辺 ( 俊 ) 君

本日の梅田先生の講演 楽しみにして

鈴 木 ( 圀 ) 君 星 野 君 先週、加茂クラブの「ガバナー公式訪問」
に出席してきました。大変貴重な経験を
させていただいています。

西 潟 君 11月11日（土）大華フラワーさんより結婚
記念日の蘭を届けていただきました。
少しだけ当時のことを思い出し、なつかし
く思いました。ありがとうございました。

齋 藤 君 BOXご協力有難うございました。

11 月 13 日 ￥ 15,000  

今年度累計 ￥218,000  

新保ガバナー事務所より 

① 11月ロータリーレートのご案内  11 月 1 日より 1 ドル＝114 円（10 月レート 112 円） 

② 「地区大会」出席協力お礼 
※10 月 28 日（土）、29 日（日） 於：ホテルオークラ新潟、朱鷺メッセ 当クラブより 21 名出席 

③ 「2018年度トロント国際ロータリー年次大会参加旅行」について 
旅行期間  2018 年 6 月 23 日（土）～28 日（木）6 日間 ＊6 月 24 日（日）開会本会議 出席 

申込締切り 11 月 24 日（金） 

熊倉 高志 幹事 

川瀬ガバナーエレクト事務所より 「第 1回地区運営会議、川瀬ガバナーエレクト渡米壮行会」のご案内 
［日 時］    2017 年 12 月 2 日（土）15：00～    ［会 場］ ホテルオークラ新潟 

［出席対象者］ 地区諮問委員、川瀬ガバナー年度スタッフ 

三条北ロータリークラブより 「尾木ママ 尾木直樹氏講演会」協力お礼 
※11 月 8 日（水）ジオ・ワールド VIP にて開催、1,000 人以上の方が聴講 

社会福祉法人 青空福祉会より 「第 8回精神保健福祉フォーラム」のご案内 
［日 時］     2017 年 11 月 25 日（土）10：30～14：45   ［会 場］ 三条商工会議所 

［記念講演］   「障がいを理解し、地域と共に歩もう  

リカバリーとは、どういうことか、みんなで考えてみましょう」 

          講師  メンタル診療所 しっぽふぁーれ  院長  伊藤 順一郎 氏 

野崎 正明 会長 



             新潟経営大学客員教授 

             長岡技術科学大学 非常勤講師    新潟中央短期大学 非常勤講師 
 

    ［著  書］   『聴いて鍛える中国語 通訳実践講座』 

             『中国語ミニ会話３０』 
 

    ［主な通訳実績］ 名古屋市長 友好都市（南京市）表敬訪問   千葉県日中青年友好の船 訪中通訳 

             東海ラジオ放送株式会社 社長 訪中通訳    三条市日中友好の翼 訪中通訳 

             三条市長 友好都市（鄂州市）表敬訪問    新潟経営大学学長 提携校表敬訪問 

                          東アジア文化都市 2015 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【費】 

貝の上の部分は二本の棒で絡まるヒモを振り払っている様子を表し

ている。→振り払うようにお金を使うことを意味する。 

【賄】 

有という字は肉を持っている手を表している。つまり食事をごち  

そうすることを意味する。 

【賂】 

タカラガイ（貨幣）の象形の「貝」と上から下に向かう足の象形と

口の象形からなる「各」の組み合わせ。神霊が降って来るのを祈る

という意味から、財宝を贈るという意味になった。 
 

３、世界で最初に紙幣を使用したのはどこの国？ 
 

10 世紀（北宋時代）の中国。製紙技術も印刷技術も中国で発明されたので、ある意味当然と言える。 

 イタリアの旅行家マルコ・ポーロは 『東方見聞録』に「元の初代皇帝フビライ・ハーンは最高の錬金術師だ」

と記している。中国の皇帝は紙をお金に換えてしまう。まるで錬金術師だと感じたようだ。 
 

４、世界で最もモバイル決済を使用している国はどこ？ 

2017 年 6 月の日銀レポートによると、携帯電話で支払いをする割合は日本 6 パーセント、中国 98.3 パー 

セント。なぜ、中国はこんなに利用者が多いのか？中国では偽札が多いため、現金より電子マネーを好む傾向に

あるといわれているが、そのほかにも次のような理由がある。 
 

  店から見た利点 
 

① 手数料が安い（小規模店や個人はほぼ無料）。 

  中国の二大運営会社（アリババ、テンセント）はインターネット企業なので、手数料収入を得るよりもデータ

ー収集に主眼を置いているため。 
 

② カードリーダーが不要であるため、初期投資がいらない。（QR コードを印刷した紙が一枚あればよい） 

 

 

（株）エコール国際ネットワーク 
代表取締役社長 

１、世界で最初のお金はなに？ 
 

中国の殷の時代（BC1700～BC1046）に、商品価値を持った貝（タカラ 

ガイ）を貨幣として用いたのが最初。 
 

２、お金にまつわる言葉にはなぜ貝がつくの？ 
 

売買、財産、貨幣、費用、質屋、資産、購買、賄賂 
 

漢字が誕生した大昔には貝がお金として使われていたから。 

【貨】 

（化）左右の人が対象に置かれた象形→人の変化→かわる 

（化＋貝）お金はいろいろなものに姿を変える。→物品と相互に変えあう 

ことができる貨幣を指す。 

 

 



  日本のモバイルスイカやお財布携帯は近距離無線通信を使用しているが、中国のアリペイやウイチャットペ

イはソフトを使用するので、スマホに QR コードを表示して、これをカメラやスキャナーで読み込むだけで

よい。 
 

客から見た利点 
 

① 物理的なカードや現金を持ち歩く必要がない。 スマートフォンが一台だけ有ればよい。 
 

② チャージ金額に上限がない。  
 

③ 銀行より有利な利息が付く。（チャージというより、有利な口座という感覚でお金を預け入れる人が多い）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丹治地区幹事  私の聞いた知識によれば、なぜこういうふうになったか、ってこ

とは、1つはロータリアンが減少してきたので、増やす、っていうこと。 

それと世界中で、ロータリーがどんどん増えていってるっていうのは、いわゆるアジアとかアフリカとか。 

そういったところが増えているらしいんですけれども、そういうところはいわゆる、内線だとかテロだとか、いろん

な問題があって、私たちがやっているように、週1回おんなじ場所で、やってるとそこに爆弾を落とされるんですっ

て。ホントに。 

それなりの地域の有力な方々が集まるんですから、固定的にやってることができない、というそういう意味合いもあ

って、本当に例会場所はぐるぐる回るって国もある。 

そういうことからして、ネットで例会をやる、っていうことも出てきたんだ、っていうふうにお聞きはしたんですけ

ど。 

日本の場合は違いますけどね。そういう意味合いにおいて、若い方のこういうことに対するお考えっていうのは、こ

れからのロータリーにものすごく方向性を左右していくと思うんで、特に入会年歴の浅い方のご意見をお伺いしたい

んですけども。建部さん、どんなですか？ 
 

建部さん  実際、主婦層とか、そういうふうな人たちが、経済的な面からですね。ざっくばらん

に言って実際そういう話は出ても現実的にメンバーいらっしゃるかどうか、ってことですね。 

僕も入ってみて会費その他で、年間30から40万円は交際費がかかるわけですね。 

これは会費と、あとはニコニコ箱もあるし、あるいは夜の懇親会もあるし、ゴルフもあるし、足

していくと、だいたい3～40万ぐらいかなと思ってるんですけども。 

すると、それだけの金額を出せるのかな、という。失礼な言い方かもしれないですけど。それだ

け、お金がかかるということですよ。 

だから、今、糸魚川のほうを見ても、これまで会員だった方が、会社事業辞めたとかいろんな

そういう形で「じゃあ個人的に」っていう形で、そのあと継続して入ってくれている方もいらっしゃいますけれども、

その人たちのことを考えても、年間3～40万ぐらいでお付き合いしていくのはキツいのかな、と思います。自分だっ

たらどうか、っていうことを考えますよね。 

それだけの価値は僕はあると思うんですけどね。古いもの、我々みんな生きてるのも、みんな親その他、ずっとその

前からみんなつながって生きているわけなんで、そういうものと全く違う形で運営なり経営をしていくということは

決して良くないことだと思うんですよ。 

理想論では主婦層でも範囲を広げて集めようとなるんですけど、僕は、それはどっちかというと苦し紛れの意見だと

思うんですよね。現実はそうはなかなかいかないと思います。 

それよりもやっぱり何かのの関係、企業同士の関係。そういう関係から、みんな加入してきているわけですよね。ま

ずそういうところをもっともっと声をかけてもう一回見直したほうが、素晴らしい方が入ってきてくれるんじゃない

かなと。 
 

丹治地区幹事  今の建部さんのお話で現実的に主婦層なんかにに入ってきてもらうには、現実的にムリがある、っ

ていうことをおっしゃってもらったわけですけど、我々古い年代は入った時に、ロータリーっていうのは、職業を通

じて奉仕する。いわゆる職業奉仕っていうのを徹底的に叩き込まれたんですよね。それが、ライオンズと違うんだよ、

と。 

今あんまり、ライオンズとロータリーの線はなくなったんですけども、職業を通じて社会に奉仕する。一人ひとりの

力が集まって、ロータリーの奉仕につながるんだ。っていうふうに習ったんですよね。 

で、ライオンズは、そうじゃなくて、最初から団体の力で、お金をバッと集めて、バッと行動する、と。 

 

 

月信3-4号（9-10月号）特別企画  

  

第 7 分区建部進さん 



簡単に言えば、ロータリーの個人奉仕の概念に、合わなかった人たちがロータリーから出て、ライオンズを創った、

っていうふうに習ったんですけれども。そういうことが頭に刷り込まれているので、主婦も職業であるかどうかはま

た議論のあるところなんですけども。非常に抵抗感っていうのはあるんですけど。 

それでは、Eクラブってありますよね。そんなものに関して、それこそ、IT関連ということで、どんなふうに思われ

ますか？木村さん。 
 

木村さん  僕は結構賛成です。 
 

丹治地区幹事  そういう意見あっていいと思うんですよね。我々がわからない、あれで。 
 

木村さん  去年の終わりぐらいから出席率がだんだん悪くって、それで、インターネットで何かやる方法はないの

か、議論がちょっとあったんですよね。 

それでEクラブの存在を知ってみると、その時のなんか何か文章を読んで、何文字以上書かないと、出席扱いになら

ない、みたいなことをちょっと読んだんですけど。 

僕「これでいいんじゃないんですか」と思ったんですけど。周りは結構反対。 
 

丹治地区幹事  Eクラブって、あんまり知らないんですけど、どういう形でやるんですか？ 
 

木村さん  通常だと会長が何か話す代わりに文章があるんですね。今日のなんとか、とか。それを読んで、その感想

をメールで送って、あとでその時の出席の会費をクレジットかなにかで払うというシステム。 
 

丹治地区幹事  そこでパソコンを立ち上げて、そこでやりとりするんじゃないんですか？私のイメージだと、パソ

コンを立ち上げて、そこに会長さんが出てきてそこでやりとりするのかな。 
 

木村さん  そういうものではないです。会長が、書いた文章があって。その説明見ると会長の挨拶だか、文章があっ

て、それを読んだ感想を書いて、登録をして、お金を払う。みたいな感じですね。 

それはそれでアリだな、と思ってましたけど、たまたま違う用事で東京・大宮に来た時に、その時に東京のロータリ

ークラブの人がいて、そこも60人ぐらいの会みたいなんですけども、若い人は使ってる、って言ってましたね。 

やっぱり使っている人いるんだな、と。 
 

丹治地区幹事  Eクラブじゃなくて、普通のクラブなんですか？ 

木村さん  その人は東京のロータリーの欠席をするからEクラブでメーキャップするって言ってました。まあ、僕は、

そういうのは賛成かな。 
 

丹治地区幹事  どうですか？市川さん。 
 

市川さん  目的の会員同士の懇親ということを考えると、会わな

いというのはどうかな、と思うんですよね。出席率が低いのはし

ょうがない。どっかでは会ってほしい。それはイベントでも構わ

ないし、夜の例会でも構わないんだけども、例会に出られないん

だったら、どっかでは会員同士が会う機会がないと。 

会長の挨拶読んで、返事出すのは、例会のメーキャップとしては

いいかもしれないけど、本来の趣旨からちょっとズレてるんでは

ないかと。なんか、そんな気がしますよね。 

やっぱり会員同士の懇親っていうのがひとつの重要な目的だと思うので、それが達成できていない。 
 

丹治地区幹事  例えば、大学の通信教育なんかでもやりとりはしますけども、年に1回はスクーリングみたいな形

で、実際集めてやりますよね。Eクラブも例えば、月に1回は会うけど、あとはメールでのやりとか、そういうことで

しょうか。 
 

市川さん  それそれ。必ず会う機会をムリのない時間帯、ムリのない回数でどう作るかでってことですね。全部コ

ンテンツ上でってことはないと思うんですよね。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９９９－２０００ ２０００-２００１年度  
❍2000 6/４                 B助君 

バイアグラ三題 

①バイアグラ、効き過ぎて家庭争議。 

（過ぎたるは及ばざるが如し） 

②こんな良い薬があったのかと「エンマ」くやしがり 

（後悔先にたたず） 

③バイアグラ飲んでも効かぬ年齢になり。 

（命短し恋せぬ乙女） 

❍2000 ６/18              岡村君 

西巻克郎先輩、ホールインワンおめでとうございま

す。私は「南」をホールインワンで振込みました。 

❍2001 ２/5               坂井君 

 今月は、私の生まれた月ですが、何歳になったかは

考えないで、気を新たにしてがんばろうと思ってお

ります。 

続きは次号へ 



 


